

Ces vœux de paix répétés trois fois sont d'autant plus significatifs de la part de M. Pobedonosew, qu'il y a quelque temps, une polémique assez vive avait surgi entre le chef du Synode russe et le P. Vannutelli.

L'*Osservatore cattolico* voit dans ces vœux la preuve que l'invitation paternelle de Léon XIII a élargi les voies jusque dans les sphères officielles des dissidents.

Célèbre conversion.—Une grande sensation a été causée en Hollande par l'annonce de la conversion au catholicisme du savant docteur Serrurier, le directeur et custode des grands musées ethnologique et zoologique de Leyde. M. Serrurier, comme chef de ces institutions presque sans rivales, est universellement connu non seulement dans la principale ville universitaire du pays, mais dans le monde scientifique de toute l'Europe. Il était protestant, ou plutôt absolument incrédule, comme tous les adhérents du protestantisme moderne qui a son siège intellectuel à Leyde. Cette conversion est une nouvelle preuve que la vraie science et la foi sont loin de s'exclure.

Les Encycliques.—L'Encyclique de Léon XIII aux évêques des Etats-Unis est, dit un correspondant de Rome, un monument qui restera dans l'histoire comme le symbole vivant de la sympathie du Saint-Père pour cette jeune et glorieuse Eglise, et, aussi, comme un nouveau témoignage de la sollicitude du Pape pour l'accroissement de la gloire de celui qui règne aux cieux. C'est enfin un anneau de plus dans cette chaîne impérissable qui, du roc du Vatican, s'étend à l'univers entier et l'enlace comme le patrimoine spirituel du Vicaire du Christ. Après cette pièce, il n'est plus de grand pays qui n'ait reçu cette *visite pastorale* de l'évêque universel, s'il est permis de nous servir de cette expression. La France, la Prusse, la Bavière, l'Espagne, le Portugal, l'Orient, l'Irlande, la Pologne, les provinces les plus catholiques ont entendu de près la voix de Rome.

Un rajah décoré par le Pape.—Mgr Clerc, évêque de Vizagapatam, dans l'Hindoustan, vient de remettre à Goyputee-Rao, rajah de Lahore, de la part de Léon XIII, les insignes de commandeur de Saint-Grégoire-le-Grand.

Ce rajah, quoique bouddhiste, est un insigne bienfaiteur de l'Eglise. Il a accordé beaucoup de secours aux missions et aidé